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问：到学校是否参加过社团活动？有
何经验需要和学弟学妹们分享？

答：北大里有两百多个社团，在招新的
时候都被戏称为百团大战。在面临社团招
新的时候，真的会被各种各样的社团弄的
眼花缭乱，而且能想到的，想不到的社团都
有。希望学弟学妹们能到大学里能根据自
己的兴趣，适度参加社团，发展自己各方面
的能力，社团是很锻炼人的地方。

问：到了大学后，各方面的环境和以前
高中环境肯定不一样，有没有出现不适应
环境的问题？分别是哪些，最终又是如何
克服的？

答：大学里最大的特点是自由。有的
人可以一天忙到晚，也有的人可能一直很
清闲，当然这些都没人过问，自己的时间都
是自己安排的，所以大学里有很大的发挥
空间。

其实不光是在大学里，在任何时候，
都要有自己的计划，学习计划，生活计划，
近期的，长远的，这对于个人的发展都很
重要。

问：大学的生活丰富多彩，让你最骄傲
的事是什么？你感到最遗憾的事是什么？

答：大学是生活只进行了短短的几个
月，这些都还谈不上。

问：你是如何规划你的大学生活的？
在大学的学习要注意什么？

答：劳逸结合，多干有意义的事儿，这
些因人而异。总之，大学可以发展除了学
术上的其他能力，大学的资源很多，要充分
利用，全面发展在大学里能真正得到实现。

问：高中阶段的学习，什么是最重要
的？

答：一是构建知识网络，把握宏观的框架。深化理解每
个知识点的细节。就是宏观在脑，微观在握。二是只有努
力才是真正的捷径，天道酬勤。三是多和老师同学交流沟
通，分享学习经验。

问：西中给你的印象是怎样的？在高中时你是怎么学
习和生活的？

答：西中很小，小在每位同学的努力，西中很大，大在许
多梦想的凝聚。

学习上要上课认真听讲，作业认真完成，多与同学交
流。生活上要注意休息，劳逸结合，放松心情。

问：你最难忘的老师有哪些？（高中）
答：杨毅，许冬，薛党鹏，刘长凌，李崇超，亢永平，周小

军等老师，我永远记得他们，感谢他们。
问：回想高中学习生活，想对学弟学妹们说点什么？
答：高中虽然有着高考的巨大压力，但是高中生活充实

而美好，有老师有朋友在身边，所以希望大家好好珍惜高中
生活。 （张 莉）

兴趣是最好的老师

在整个的成长过程中，我大部分的学
习内容都是随着自己的兴趣来学习的，

“兴趣是最好的老师”。小时候喜欢画画
了就去学画画，喜欢弹琴了就去学弹琴，
喜欢下棋了就去学下棋。自己的喜好在
不断的变化，因此学习的内容也随之不断
变化。虽然这些曾经有过的众多爱好大
部分没有坚持下来，但是在学习的过程
中，这些曾经的喜好却对我有着潜移默化
的影响。美术与音乐的学习陶冶了我的
艺术情操，棋类游戏的学习与玩耍锻炼了
我的思维方式与考虑问题的角度。

读书广泛涉猎

“书籍是人类进步的阶梯”，在日常的
生活当中我也比较喜欢读书，但是并没有
专一的喜好。只是随着自己的兴趣，看到
自己喜欢的便拿来读，读着不喜欢了便放
到一边。正因为这样广泛的涉猎，我才能
够更加容易发现自己的喜好，让自己在各
方面都有所了解。

高中学习方法更重要

在我的十几年的学习中，高中的学习
可以说是最为重要的。因为学习是多方
面的，并非只有学习课本上的知识才叫学
习，在西安中学的学习生活很好地体现了
这种认识。西安中学有着相对宽松的环
境，有着丰富的课余活动，这使我在课堂
之外能够参加各种各样的活动，放松自己
的学习压力，丰富自己各方面的知识，同
时也加强了同学们之间的友谊。

高中的学习比以往任何时候都要辛
苦，学习的内容也比以往任何时候都要
多，要想每一门课程都学得很好真的很
难。对我而言，高中的学习与老师和同
学之间的交流是十分重要的。老师能够
引领着走向正确的方向，而同学之间的
交流能够学到各种各样的思想方法，对
知识更加细化。在这庞杂的知识的学习

之中，抓住重点学会提
炼是十分重要的。高中
的学习重要的不是知识
的学习，而是思想方法
的学习。学到了正确的
思想方法，很多问题便
迎刃而解了。

失败最多的三年

高中的三年可以说
是失败最多的三年，但

“失败是成功之母”，正
因为有了这大大小小的
各种各样的失败，我才
能够有如此大的进步。
进入高中各种各样的竞
赛便迎面而来，因为是机会就要大胆的尝
试，每科的竞赛我都报名参加。竞赛是枯
燥乏味的，上课、做题就是这样，但是与同
学一起参与一起努力，其中也有很多欢
乐。经过了努力，我最终仅取得了物理、
化学、生物三科的省级三等奖。这些三等
奖对高考的录取没有任何帮助，因此可以
说我在竞赛上是失败的。虽然这些三等
奖对高考没有任何帮助，但这毕竟是我努
力所取得的成果。而且在竞赛课的学习
中，也提升了自己的能力，对自己高中课
程的学习也有着很大的帮助。

在高二后半学期，我参加了新加坡全
额奖学金 SM2项目。在学校经过了数次
考试，最终学校内部选拔出十人，我也位
列其中。后来，经过了很多的培训，付出
了很多努力，终于在新加坡的正规考试
中通过了笔试，进入了面试阶段。但不
幸的是，在最终的面试中，我未能很好地
发挥，最终被淘汰下来。可以说之前所
做的一切努力都付诸东流，真的可以说
是功亏一篑。这也可算得上是高中遇到
的最大的失败。

一进入高三下半学期，自主招生考试
便成为了当时最为重要的事。学校将北
京大学的校荐名额给了我，使我有机会能

够在自主招生考试中冲刺北大。在自主
招生考试前，我也进行了大量的准备工
作，因为自主招生考试的内容很大程度上
超过了高中所学，因此在此期间我的各科
老师都给予了我很大的帮助。最终在北
约的自主招生考试中我取得了 310分，没
能通过北大，未能达到自己的目标，在某
种程度上来说也是失败的。但是我的父
母、老师都十分宽容，给予我了很大的鼓
励，使我能够从容面对。

这些失败让我认识到其实失败并不
可怕，重要的是要敢于面对，要在失败中
总结经验。其实生活所遇到的很多事情
都是失败的，但“失败是成功之母”，要相
信失败过后迎来的一定是成功。

我的高中三年，也是过的最美好的三
年。欢笑与泪水相间，失败与成功并存。

家长感言：
平常、平和，少一些荣辱心、少一些

得失心，积小善成大善，积小败为大功，
奔着人生阶段性大目标，而不汲汲于一
时一地之挫折，斯为成功之心法。兴趣
是各人内在的根器，亦是其学习的内在
动力，宜引之、导之、发扬之。老师的善
教、同学的砥砺，在西安中学的三年是其
人生之厚福也。

张兆辉：说起来我在西中已经学习生活了近三
个年头了。2010年 9月，我以很一般的成绩（561）
进入西安中学高一（十八）班学习，2012年2月转入
高二（五）班。近三年来，在学校良好的学习氛围
中、在各科老师的不断鼓励和督促下，我在不断地
进步着，曾多次荣获三好学生称号；在高一时获得
全国中学生数理化学科能力活动展示——物理一
等奖；在校期间还参与组织创办了魔术社；在今年
11月，荣获了全国中学生物理竞赛省级一等奖的第
二名、全国三等奖，并被浙江大学录取。

在参加竞赛的日子里，我学会了很多东西，也
经历了很多磨练，在这里送大家一句话：一定要相
信自己，你一定可以做得更好。这句话对我有很大
的帮助，希望对大家也能有所帮助。

张兆辉的家长：我们很高兴我们的孩子能在西
安中学这样的环境中茁壮成长。他从高一的普通
班，到高二的重点班，再到现在，已被浙大录取的保
送生。看着他这3年来一步一步的成长，我们心里
很高兴。我们看到了他一滴滴辛苦的汗水，也看到
了老师一遍遍地用心地教导，更看到了学校一次次
的贴心关注。在这里我们对学校表示由衷的感
谢。感谢学校的老师、领导以及所有帮助过我们孩
子的人。

在这里我们想告诉所有的同学们：只有做好你
们该做的，才能做好你们想做的。
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欢笑与泪水相间 失败与成功并存
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图右为傅龙

当时光的列车匆匆而来，呼啸而
去，我们的青春也毫无保留地挥洒在
那个地方——西安中学。那里，沉淀
了我们的梦想，放飞了我们的希望，燃
烧了我们的青春年华，谨以拙陋的文
字,纪念那难忘的三年，以及那些成长。

初入西中，少不更事。一切都是
崭新的，一切都是那么神秘，让我充
满向往。美丽的校园，柳树成荫，给
人以宁静恬淡之感。诺大的操场，让
我们尽情地挥洒汗水，将快乐的欢声
笑语铭记在心。夏日阳光灿烂，树影
投撒出斑驳的地面，枝头总有欢乐的
鸟儿在纵情歌唱，歌唱明媚春光。

高一生活，称得上是多姿多彩，
语数外政史地理化生的知识不断充
实我们的思想，引领我们不断向知识
的高峰前进；音乐，艺术，电技不断拓
宽我们的视野，让我们的境界不断提
升。我是住校生，那时我开始了我的
住校生活。离开父母，独立生活便是
我在生活上的必修课。在宿管老师
的悉心呵护下，我学会了高效地打理
自己的生活空间，学会了摆脱对父母
生活上的依赖，学会了独立自主地管
理自我。我想，这决不仅仅是一种经
历，更应该是一种宝贵的财富，帮助
我走向独立，迈向成熟。

高二，文理分科了。于我而言，
选择好像并没有多么困难，选择了文
科。新的班级，新的老师，新的同学，
一切虽然陌生，但却从中弥散出一种
希望和一种憧憬。每一位老师都是
才华横溢、和蔼可亲、兢兢业业。在
老师们的全力付出和细心培养下，我

开始努力学习，不断养成良好的学习
习惯。对于经常迟到的我们，班主任
刘老师总是很宽容的对待，甚至刘老
师以身作则，每天早上七点十分就在
班门口迎接同学，这让我们都感动在
心里。刘老师也是一位很细心的班
主任，对同学的关心可谓无微不至，
关心每一位同学的学习情况，生活情
况，总是跟同学聊天，并对同学的困
惑进行不厌其烦的解答，直到把问题
解释得清清楚楚。在刘老师的带领
下，我对学习充满了热情，从学习中
找到了许多快乐。

高中相对轻松的两年很快就过
去了，转眼间就是高三。高三注定是
忙碌的一年，学校生活变成了简单而
又机械的三点一线式的生活。但紧
张却很有序，每天都有相同的节奏，
因为很忙碌所以吃饭也很香，甚至可
以说高三一年过的很忙很舒心。其
实，能看得出，每位老师心里也很急
切，急切着想让我们在这一年中多学
知识，急切着想让我们在高考中取得
胜利。于是，在这样有些紧张而又充
满期待的空气中，我们一点一点地向

前走，带着老师们的殷切目光，走向
胜利。

回想曾经的老师，又会感慨万
分。高一时的杨毅老师，薛党鹏老师，
后来的刘卫老师，刘长凌老师，梁雅君
老师，李飞武老师，阳静老师，郭富斌
老师，姒吉霞老师，崔建宜老师，你们
勤奋工作，是辛勤的园丁，你们的耕
耘，你们的汗水，学生都铭记在心。如
今，我已走出校门，成为一个社会人，
愈加感受到肩上的的重任。曾经的
我们，以西中为荣，今后我们也必须
努力让西中以我们为傲。我们感受
到了时代的召唤，我们整装前行！

家长感言：
感谢你，百年名校——西安中

学，你以善良、丰富、高贵成就了你那
陕西省五大名校之一的美名。你是
教育的圣地，人才的摇篮，你是人文
渊薮。

感谢你，西安中学的各位领导
们，你们以不拘一格降人才的创新型
管理理念使王英博于2009年4月骄傲
的成为了西安中学的学子。三年来，
他在这方宝地里尽情地汲取营养，茁
壮成长。

感谢你，西安中学的各位老师
们，你们不仅做到了因材施教、教书
育人的本分，更是承担了家长的责
任；你们不但是位学生的良师益友，
更是他们的精神领袖、信仰导师。在
你们的悉心教育下，同学们一个个成
长为有追求、有境界的青年。谨次，
让我们家长以崇高的敬意、诚挚的感
情对老师们表示衷心的感谢！

话 说 高 中 这 三 年
王英博，高2012届校友，高考成绩616分，湖南大学 新专业闻传播。


